

17 介護保険なしでは暮らしていけない

長尾和宏

私は兵庫県尼崎市の長尾クリニックで院長をしています。私が診ている在宅の患者さんで、介護保険も医療保険も使ったことがないという九三歳の女性がいらっしゃいます。その方の様子を紹介します。

息子 もう二年半寝たきりです。

長尾 寝たきりが二年半、分かってるの？

母 分かってる。

長尾 ほう。分かってるやんか。寝たきりのままだつたらどうなるかと思わへんかった？

母 どうしようもない、金はなし。

長尾 金はなし？ それなら、いいケアマネジャーさんに付くといい。ケアマネジャーは相談相手でもある。でも、その相談が有料になるかもしれない。それに、ケアマネジャーが介護サービスはいらんていうたら、介護保険が使われへんわけ。保険料だけバーンと天引きで取られて、いざ使おうと思つたら、お金がなくてケアマネジャーに相談できない。

医療保険で、無駄で有害なお薬を一〇種類も二〇種類もぎょうさん飲んでいる人がいっぱいおるわけ。それをやめにして、そのお金を介護に持つていつた方が僕はええと思ってる。

母 その方がええ。

息子 病気が治るならいいけれど、いくら薬を飲んでも結局治らないなら無駄です。

長尾 デイサービスに行くの、介護保険がなかつたら絶対困ると思います。それからあなたは息子さんがいるからまだええねんけどね。世の中には全のお一人さん、子どももおらへん、親戚もおらへん、きょうだいもおらへん、隣の人も知らんくて、お一人さんで寝たきりの人もおるわけ。そんな人はどうやって暮らしているかというと、介護保険を使ってるの。介護保険を使えばヘルパーさんが飯をつくって食べさせてくれるんだけど、介護保険がなかつたら、お一人さんが家にずっとおることはできない。

この方は二年半寝たきりで、親孝行な息子さんが仕事の合間に遠くから帰ってきて、介護をしていたのですが、とうとう限界になり、私に相談に来られました。診察に行きましたら、八ヶ月もお風呂に入つていなくてびっくりしました。そこで、さつそく介護保険で訪問入浴サービスを使い、これからはデイサービスも利用しようとしているところです。おかげで気持ちも前向きになつて笑顔が出始めています。そんなときにもし介護保険が使いにくくなつたら、この方には大打撃です。介護保険がなかつたら寝たきりの方、一人暮らしの方は本当に困ります。介護保険がこれ以上改悪されないことを祈っています。

(ながおかずひろ・長尾クリニック院長)

介護保険が 危ない！

上野千鶴子
樋口恵子
編

このままでは、
親の老後も、
あなたの老後も危ない。

相次ぐサービス切り下げのねらいは？ 利用者への影響は？
これ以上後退させないために、知っておくべき介護保険の現実。



わかる、使えるくはじめの1冊
岩波ブックレット

定価（本体 620円 + 税）